

# LA ACCIDENTALIDAD LABORAL SE REDUJO 30 POR CIENTO EL AÑO PASADO

Experto señala que el trabajo en casa durante el confinamiento disminuyó riesgos para trabajadores.



De acuerdo con la Dirección de Riesgos Laborales del Ministerio del Trabajo, el año pasado la accidentalidad laboral tuvo una reducción cercana al 30 por ciento con respecto al 2019. En efecto, en el 2020 se registraron 450.110 accidentes de trabajo calificados, una reducción significativa comparada con la accidentalidad reportada en el 2019, año en el que hubo 611.275.



Los sectores económicos que concentraron la mayor parte de estos eventos son minas y canteras, transporte, almacenamiento y comunicaciones, construcción, agricultura, ganadería, caza y silvicultura e inmobiliario. Cabe resaltar, sin embargo, que las enfermedades laborales calificadas para el sector de servicio social y de salud tuvieron un repunte significativo. Mientras en el 2020 se registraron 35.524 enfermedades profesionales calificadas, en el 2019 solo hubo 504 reportes.



Juan Vicente Conde, miembro honorario de la Sociedad Colombiana de Medicina del Trabajo, señala que es importante no perder de vista, a la hora de hacer estos cortes de cuentas, que el 2020 fue un año laboral atípico en todos los sentidos. "No hubo, en general, condiciones normales de trabajo; en un alto porcentaje, los empleados, por asuntos de salud pública, dejaron de ir a las empresas y laboraron confinados en sus casas. Es muy lógico que la accidentalidad se redujera. De hecho, eso explica que el ausentismo y las incapacidades disminuyeran también", explicó Conde.



En cuanto al fuerte incremento de casos de enfermedad laboral, el experto también señaló que la estadística no es sorprendente: "A partir de que el covid-19 fue declarado enfermedad profesional para todo el personal de salud y trabajadores administrativos del sector, el conteo de estos casos aumentó".



Finalmente, y con respecto al desempeño de las Administradoras de Riesgos Laborales (ARL), Conde afirmó que, por las razones expuestas, estas enfrentaron un escenario de menor riesgo, "en ese orden de ideas, el esfuerzo que hagan en materia de salud laboral debe medirse contrastando años cuyas condiciones sean realmente comparables. El 2020 cambió por completo los escenarios", dijo. Fuente: <https://www.eltiempo.com/economia/sectores/accidentes-laborales-disminuyeron-30-por-ciento-en-el-2020-573937>



De acuerdo con lo señalado en el contexto, la estadística frente a accidentalidad se vio modificada por la pandemia ocasionada por el Covid-19. **¿Cuáles fueron los factores que intervinieron para que esto ocurriera?, ¿una vez superada esta emergencia, que pasará con estas estadísticas? Argumente su respuesta.**